

pasto'fil

N°1
2013/2014

Tous autour de la table !

Sens : L'expression « Tous autour de la table » dit bien que tous, nous sommes invités à prendre place autour de la même table, invités à nous atteler à une même tâche. Et si, au cours de ce mois, la tâche était celle de partager comment vivre une belle année ensemble ? La table de travail devient alors le lieu où l'on **dépose** ce que nous voulons vivre cette année, où l'on **se dit** le projet de bien vivre ensemble et où l'on **se donne** les moyens d'y parvenir. Et ainsi, nous construirons une école d'humanité qui ose l'inclusion. Alors, nous pourrions dire : « *Et Dieu vit que cela était bon.* » Aussi, quels grains de sel allons-nous mettre pour donner du goût à cette année qui commence ?

Avec les enseignants...

- Echanger sur le bienfondé du sel dans une vie avant d'introduire l'expression « mettre son grain de sel ».
- Repérer comment cette expression donne une valeur ajoutée dans l'élaboration ou la relecture du projet éducatif.
- Lire ensemble le Pasto'fil et repérer ce qu'il convient de choisir et envisager la célébration.

Avec les parents... A l'entrée de l'école, nous retrouvons la table qui a servi au temps de l'accueil le jour de la rentrée. Y est déposé un chevalet sur lequel est écrit : « *Quel grain de sel déposer pour vivre une belle année ?* ». Chaque famille est invitée à écrire sur un papier de couleur ce qu'elle choisit pour écrire cette nouvelle année ! Ce papier de couleur est déposé dans une salière (y mettre un peu de sel au fond) et le tout sera apporté lors de la célébration de rentrée.

Mettre son grain de sel...

- Le dictionnaire indique qu'il s'agit de s'immiscer, prendre position ou donner son avis dans une conversation qui ne nous regarde pas. Mais, pour les chrétiens, il y a une manière autre de comprendre cette expression.
- En fin de journée, par exemple, se partager un moment où cette expression prend sens (parole, geste, attitude...), signe d'un bien vivre ensemble.



La table...

Tout au long de l'année, elle prend, avec l'affiche du diocèse de Lille, les couleurs de la réflexion et des découvertes.

Mais l'Eglise, quand elle parle du sel...

Le sel disparaît dans les aliments ; pourtant, il en change la saveur. Sans lui, tout est fade. Les croyants ressemblent un peu au sel. Ils vivent au milieu des hommes sans qu'on les remarque. Mais quand leurs gestes et leurs paroles ont du piquant, ils donnent un goût savoureux à la vie... n'est-ce pas cela, pour le croyant, mettre son grain de sel ? Autrefois, le chrétien recevait du sel sur la langue le jour de son baptême. Aujourd'hui, il reçoit un cierge allumé. C'est le signe qu'avec le Christ sa vie peut devenir lumineuse pour lui et pour les autres. Chaque jour prend du goût et devient bon à vivre et à déguster.

Pour animer la réflexion...

Sur la table, des pots contenant différents sels et une grande salière ou un pot transparent.

Il s'agit de dire ce que chacun a envie pour l'année qui vient et quel grain de sel il souhaite déposer dans la salière de la classe pour un bien vivre ensemble.

Avec les plus jeunes...

Apporter ou faire apporter par les élèves différents sels pour vivre un temps d'échange. (cf « Redécouvrir la saveur du sel. »)

Réaliser la salière de la classe avec les différents sels découverts. La déposer dans l'espace prière sur le chemin de table déjà réalisé.

Lors des rituels, choisir « le sel » de la journée pour lui donner bon goût : « *Aujourd'hui, je choisis le sel du bonjour, le sel du merci...pour vivre heureux avec les autres.* »

Avec les élèves du cycle 2 partager ce que cela produit et garder trace de l'échange.



Avec les plus grands...

Inviter à formuler nos envies pour une belle année ensemble : « *Quel grain de sel je peux apporter ?* » A tour de rôle, chacun verse un peu de sel dans la salière de la classe. L'enseignant note au fur et à mesure les envies de chacun.

Choisir un objet parmi plusieurs déposés sur la table : cœur, clé, note de musique, dé, billet de banque, famille, pendule, panier ou corne d'abondance, échelle... Et répondre à la question... « *Tu as envie de... pour cette année, tu veux vivre cela, pourquoi... quel objet choisis-tu pour le dire ?* » (cette 2^{ème} étape permet d'approfondir le choix en question 1).

Ces activités peuvent participer à l'écriture du code de classe.

Parole de Dieu...

« C'est une bonne chose que le sel ; mais si le sel cesse d'être du sel, avec quoi allez-vous lui rendre sa force ? Ayez du sel en vous-mêmes, et vivez en paix entre vous. »

(Marc 9,50)

Redécouvrir la saveur du sel...

- Repérer les différents sels : sel fin, sel rose, sel de bain, sel de Guérande, sel de déneigement...
- Goûter les sels alimentaires, repérer les quantités conseillées dans les livres de recettes et mesurer l'importance du bon dosage.
- Redécouvrir le rôle du sel dans les plats, l'intérêt de mettre du sel sur les routes l'hiver, son devenir quand il est utilisé...



Pour prier...

Le sel, ça donne du goût à un plat cuisiné.

Ni trop, ni trop peu... il faut bien doser !

Jésus, Toi tu me dis que je suis « le sel de la terre. »

Veux-tu dire que je peux donner bon goût à ma vie, à la vie de ceux qui m'entourent ?

Ce n'est pas toujours facile mais avec Toi, au souffle de ton Evangile, je veux bien essayer

Pour écrire une belle année !

En lien avec la dynamique diocésaine de Lille...

Ecrire son année au souffle de l'Evangile, c'est mettre son grain de sel pour que l'année ait bon goût pour tous.





Pour célébrer la rentrée...

En classe, nous avons formulé nos envies que nous allons déposer au cours de la célébration parce que Quelqu'un nous invite à vivre ensemble, Il nous dit comment vivre ensemble, enfin, Il nous redit que nous sommes « sel de la terre ».

Prévoir :

Pour le décor... sur la table qui a servi à l'accueil le premier jour de cette nouvelle année scolaire :

- la bible fermée,
 - les chemins de table décorés et réalisés par les élèves,
 - des fleurs,
- L'affiche avec le message d'année est présente.

Penser à emporter ...

- les salières de chaque classe,
- des petits sachets de sel (1 par participant),
- une bougie.

Nous sommes rassemblés :

Animateur de chants : 🎵 « Viens chanter ! » CD Prières à chanter

Pendant le chant, un enfant de chaque classe apporte la salière et la pose sur la grande table ; les parents peuvent être associés à cette démarche.

Mot d'accueil du célébrant en lien avec le slogan du Pastro'fil et le message d'année

Tous autour de la Table ! N'est-ce pas là une belle invitation au début d'une nouvelle année scolaire ? Tous autour de la Table ! Ce slogan fait écho à la lettre écrite par notre archevêque le Père Laurent Ulrich qui insiste sur l'importance de l'accueil de chacun avec ses talents mais aussi ses difficultés qui, partagés, donneront sens au beau projet de l'Enseignement Catholique.

Prière d'ouverture de la célébration :

« Seigneur, Tu nous invites à nous retrouver autour de cette Table. Elle est le symbole de notre projet commun qui est de tout mettre en œuvre pour écrire cette année au souffle de ton Evangile. Mets dans nos cœurs ta paix et ta joie afin que parvenions à partager nos grains de sel qui donneront bon goût à cette nouvelle année. »

Nous écoutons la Parole de Dieu

Acclamation de la Parole de Dieu : 🎵 « Alléluia » CD Prières à chanter

Pendant le chant, un enfant apporte la bougie qu'un adulte place au cœur des salières rassemblées.

Proclamation de l'Evangile : Marc 9, 50

Après la Proclamation on reprend 🎵 « Alléluia »

Le président de célébration instaure un partage avec les enfants en faisant appel à « quelques grains de sel » choisis par les enfants pour vivre une belle année et le texte proclamé.

Nous partageons notre prière

Le président de célébration l'introduit. : *Seigneur, accueille maintenant la prière de tes enfants rassemblés*

La prière peut être : *Jésus, donne-moi de mettre mon grain de sel pour (plus de partage, d'entraide, de respect.....)*

Chaque classe pourra écrire et partager son intention écrite sous cette forme.

Le refrain : 🎵 « Sois béni Seigneur des saisons » est repris après chaque intention de prière.

Puis le président de célébration conclut la prière et invite au « Notre Père... »

Nous sommes envoyés vivre la Bonne Nouvelle.

Le président de célébration appelle l'enseignant de chaque classe, lui remet les petits sachets de sel pour ses élèves.

Quand les enseignants sont présents, il proclame la prière d'envoi et de bénédiction : « Jésus, tu nous envoies mettre du sel dans la vie avec nos copains, nos familles, les adultes que nous croisons. Ainsi, avec Toi, notre année aura bon goût.

Que le Seigneur vous remplisse de joie et d'espérance, qu'Il vous bénisse et que sa paix habite vos cœurs.

Chant : 🎵 « Avec ce chant, j'écrirai ma vie. » CD Viens fleurir la fête. (Editions du Signe)



Prochaine parution le 9 octobre